

LA CAMPANA,

Periódico político liberal.

Puntos de suscripción,
Huesca, imprenta y li-
braría de Jacobo Maria
Pérez.
En los partidos, en to-
das las administraciones
de correos y correspon-
sables del Giro mutuo.
La correspondencia fran-
ca de porte.

Precios de suscripciones,
Huesca, por un mes. . . 4
reales.
Partidos. 5.
Los comunicados y
anuncios se insertarán á
precios convencionales.
Este periódico se pu-
blica los martes, jueves y
sábados.

Huesca 26 de Mayo.

Los recientes acontecimientos de Zaragoza y la efervescencia reaccionaria que existe en diferentes localidades, confirman los proyectos liberticidas que vienen fraguándose hace días.

Aunque esos chispazos significan mucho y revelan que se trabaja con constancia para sumir al país en una nueva guerra civil, cuyos horrores y consecuencias desgarran el corazón y constriñen el ánimo, no por eso es llegado el caso de darles proporciones que no tienen, ni que tampoco tomarán, vista la actitud enérgica del gobierno, el entusiasmo de la fuerza ciudadana y el buen sentido del país por el mantenimiento de la paz.

Al espresarnos en estos términos no tratamos de adormecer, no: muy lejos de nosotros tal propósito. Únicamente aspiramos á que ideas exageradas de posiciones que no existen no conduzcan á extremos violentos, porque estos los rechaza la razón y los condena la prudencia.

La voz de alerta está dada. Firmes en los puestos y con la vista fija en los sucesos que puedan sobrevenir, en vez de escitar aun mas las pasiones, en lugar de descorrer el velo á acontecimientos que la historia conserva en sus dominios, conviene ahora mas que nunca

que las huestes liberales, fraccionadas, estrechen las distancias que las separan, aplazando para días mas bonancibles esas cuestiones estériles é infecundas que ningunos ópinos frutos han de proporcionar al país.

El absolutismo no ha muerto, cuenta con numerosos adeptos y su triunfo estriba en que la division cunda mas y mas entre las filas liberales. Podrá ser cierto que la lógica, cual indican escritores de reconocida nombradía, lo haya herido de muerte; empero las convulsiones de su agonía son muy largas y mientras no terminen, hay que estar arma al brazo.

Mas de ballarse prevenidos, á entrar de lleno en la odiosa senda de las reriminaciones, media grande distancia. ¿Conducen las últimas á otro objeto que avivar antiguos enconos é inflamar añejos odios?

Todos los partidos que surgieran de la escuela liberal, lo mismo los vetustos que los modernísimos, todos, cual mas, cual menos, tienen páginas en su historia que convendría rasgar. Unos y otros han incurrido en errores, y unos y otros han contado y cuentan muchos Judas. Si todos, pues, tienen faltas que reparar, desaciertos que corregir y errores que rectificar ¿á qué esos inmotivados alarides de arrogancia, y á qué esos reproches sin *porqué* ni *para qué*?

¿Que la reaccion se presenta audaz y

que sus avanzadas se vislumbran por oriente y occidente, por el mediodía y el norte! Venga en buen hora que sus esfuerzos se estrellarán contra las puntas de las bayonetas, y sus apóstoles morderán el polvo de las fosas que encontrarán por do quiera, si es que la arraigada fé de las convicciones crea héroes y mártires, si es que el abrazo fraternal en campeones de una misma causa, al ver frente á frente al enemigo común, relega al olvido cuestiones incidentales.

En los momentos del peligro sirven de poco vagas declamaciones, ni los arrebatos de las pasiones han dejado otras huellas que lamentables desaciertos. Hechos y no palabras, serenidad y no arranques de ira, union y no mas escisiones, es lo que necesitamos para que nuestra patria no se convierta en teatro de una lucha fratricida, que sirva de espectáculo á las naciones extranjeras.

Para conseguirlo solo tolerancia y abnegacion son necesarias. Con ambas cualidades no habrá en lo sucesivo mas que dos banderas: la de la reaccion y la de libertad; en la primera se afiliarán los bastardos españoles, y en torno de la segunda se agruparán todos los que aspiren al reinado de la justicia, á cuya deidad rinden culto lo mismo los progresistas que los demócratas, los moderados que los realistas —de recto corazón é intención sana.— Los de mala fé, los

10 FOLLETTIN.

EL HIJO DEL DELATOR.

Qué quiere decir esta choza salvaje? dijo Lindsay despues de un examen escrupuloso, y á quién puede pertenecer?

Esta cuestion tan simple por sí misma, le cortó muy particularmente á Burk.

Se puso á tocar, hizo chasquear sus dedos con un aire distraido, como si no hubiese oido nada, y solo creyó conveniente, para prevenirse contra un segundo ataque, no responder al primero.

Habéis reflexionado, les dijo, en el consejo que os he dado ayer? El suelo es excelente

por encima de esas rocas, y una corona de olmos y abetos cerraria magnificamente, vuestro dominio de este lado. En vuestro lugar yo....

—Antes de embellecer mi dominio, le interrumpió Lindsay, que seguia simplemente el curso de su idea, quiero engrandecerle, doblando si puedo su valor.

Y esta es precisamente la razon porque os preguntaba á quien pertenecen las ruinas de esta choza, cuyo propietario no es muy cuidadoso á lo que parece, pues no se ocupa de su situacion. Este terreno tiene para mi mucha seducción. Ya tengo el cantillo fuerte, y me falta el trascorral. La montaña, Burk es el sitio del placer, es el lujo de la imaginacion á nuestra vista: el llano es la riqueza mas sólida. Es la llanura que mantiene á la montaña, y haré mi jardin de este terreno baldío. La cabaña, cuyos pedazos de madera quemaremos este invierno, será reemplazada por una hermosa alquería, y os haré el arrendador. Qué decis de es-

te plan? no os parece tan sabiamente combinado como ventajoso?

—No tanto como creéis, respondió Burk. Este sitio está espuesto á frecuentes inundaciones, y nadie podrá impedir que un dia de tempestad, siete ú ocho torrentes vengán formando reunidos á hacer la madre en este sitio, y entonces, ya comprendéis... adios alquería!... arrendador y ganado, serian envueltos en los abismos de Carra-Llon.

—Os quereis reir, replicó vivamente sir James. Los torrentes no han hecho ya hacer largo tiempo su camino, y escogerán para salir el momento mismo que yo tome posesion de un cercado miserable que su furor ha respetado siempre? En verdad, Burk, que cualquiera óiría que un interés particular os mueve á defender este pobre rincón de tierra contra la invasion de los que la quieren adquirir.

Burk se veia atacado en sus últimos parapetos, y la vista de Lindsay era demasiado pers-

mercaderes políticos, los camaleones de todas las situaciones, los que tienen la libertad en los labios y el egoísmo en el corazón, esos son la hez de la sociedad y la escoria de los partidos, y los partidos y la sociedad deben cual á inmundos reptiles aplastarlos.

El señor don Julian Espluga ha sido nombrado secretario de la diputación provincial. En la plantilla del personal de la secretaria se ha creado una plaza de oficial primero con el sueldo de ocho mil reales y ha sido agraciado con ella don Mariano Lorda, hijo del diputado por Sariñena y á la plaza de oficial segundo primero se han aumentado quinientos reales á los siete mil que antes tenía de dotación.

Parece que el coronel de Carabineros Sr. Romeo, ha sido conducido á Zaragoza por la Guardia civil en virtud de orden dada por el Excmo. Sr. Capitan general del distrito. El Sr. Romeo se hallaba en Cinco-Villas, é ignoramos si este hecho tendrá relacion con la conspiración últimamente descubierta en la ciudad S. H.

He aquí como *El Esparterista*, periódico de Zaragoza, describe los últimos acontecimientos de aquella ciudad.

Zaragoza 25 de mayo.—Nuestros lectores están al corriente de cuanto ha sucedido hasta el día: en la madrugada de hoy, ha tenido por fin un desenlace la general ansiedad.

Anoche se dió orden para que todos los alcaldes de barrio ocupasen las puertas á las 3 de la mañana, á la una se mandó reunir la compañía de granaderos del 2.º Batallón que debía desempeñar el servicio que hizo la del 1.º el día anterior.

A la una y media las autoridades recibieron noticia de que la caballería retirada en su cuartel próximo á la plaza de toros y en número de unos sesenta al mando de un capitán de las filas carlistas había salido con dirección á Madrid.

Inmediatamente se tocó generala, en muy poco rato y apesar de la hora, los batallones casi completos de la Milicia se hallaban en

picaz para que pudiese esperar imponerle nuevos subterfugios. Entonces pensó que valia mas capitular, y que el solo medio de salvar su secreto, era descubrir parte de él.

—Ya que es menester decirlo todo, repuso, sabed que no será vendida jamás esta tierra á cualquiera que se presente: á la vista de un extraño y aun á la vuestra misma, sir James Lindsay, no hay aquí mas que una cabaña desierta, unas ruinas que la indiferencia de los hombres ha entregado á la clera de la tempestad y del tiempo. Para mí, para todo buen presbiteriano, para aquel sobre todo, que es el legítimo poseedor hará ya pronto veinte años, es un asilo que su celebridad ha hecho inviolable, un templo consagrado al porvenir. Este terreno erizado de espinos, podria en una mano hábil, cubrirse de cosecha; pero el hombre de quien yo os hablo, no dejará entrar aquí el arado.

Renuncia en interés de su conciencia á al-

sus puestos animados del mejor celo y entusiasmo.

El general reuniendo todas las tropas que ha podido disponer, á cuyo efecto los nacionales han cubierto el servicio de dentro y fuera de la plaza, ha formado una columna: los oficiales de caballería, los de la Milicia nacional y las plazas montadas de la batería rodada han compuesto la caballería con algunos agregados de otros cuerpos.

El señor Gurrea, despues de recorrer todos los batallones y haberles arengado, ha marchado. Sus palabras han sido recibidas con indecible entusiasmo, y acabado con vivas á la Libertad á Espartero y al General.

A las seis poco mas, los comandantes han leído la alocucion, que el Capitan General pronunció y la Milicia, á escepcion del primero que se ha quedado de servicio, se retiró á sus casas.

Los sublevados han desarmado en el camino á dos parejas de guardia civil y han roto los alambres del telégrafo.

Se han llevado el tiro del correo y los caballos que habia en número de 12 en la primera parada.

La compañía de cazadores del primero se ha prestado voluntariamente para salir en su persecucion.

Esta noche se han hecho tres prisiones, entre ellas se cuenta á don Pelicarpó Aleu.

Tambien se ha hecho preso á don Mariano Segura, jefe carlista que tenia maleta hecha y todo preparado para su viaje.

Conforme vayamos adquiriendo noticias, las daremos á nuestros lectores, cuya viva ansiedad comprendemos.

El general Gurrea salió inmediatamente en persecucion de los insurgentes y es muy probable que les haya dado alcance. Sobre esto corrian ayer en esta capital ciertas noticias que no damos á nuestros lectores hasta estar mejor informados.

Relativo á este mismo asunto dicen de Calatayud, con fecha 23.

Los carlistas, fugados de Zaragoza, unidos á otros comprometidos en estas inmediaciones, han dado el grito de rebelion la noche última, no lejos de esta ciudad, empezando sus hazañas por cortar el hilo telegráfico, que va de esta ciudad á la corte (á cual ha quedado compuesto hoy mismo por la mañana) y en destrozár el mismo hilo entre Calatayud y Zaragoza. Los sublevados son en estos alrededores

unos 30 hombres; pero se cree que hacia Zaragoza existe alguna otra pequeña partida. Las tropas y la Milicia nacional de toda la provincia, está en movimiento contra los rebeldes.

unos 30 hombres; pero se cree que hacia Zaragoza existe alguna otra pequeña partida. Las tropas y la Milicia nacional de toda la provincia, está en movimiento contra los rebeldes.

Una carta escrita en Londres el 16, contiene las noticias siguientes:

«Hace pocos dias marchó de aquí á Alemania uno de los principales agentes de Montemolin, bien provisto de recomendaciones y de dinero. Hablé con él largamente pocas horas antes de su salida, y traté de disuadirle, pero en balde: contestándome que cuando mandaban los moderados, tenia razon en aconsejarle se quedase quieto en su casa; pero que ahora las circunstancias han variado vistas las exageraciones de ciertos hombres que se llaman liberales.

Pude traslucir que sus planes eran muy vastos y bien convinados; que cuentan con el apoyo de personas de alta categoría en las principales ciudades de Europa, y que en esa tienen buenos agentes y muchos partidarios.

De la decision del Papa depende la realizacion del empréstito montemolinista, suscrito ya por personas de influjo y acaudaladas. Mientras estos hallan dinero, el omnipotente ministro progresista no halla quien le dé un schelling ni al 20 p.º.

De las regiones oficiales se nos han aproximado para rogarnos que hagamos público no ser ciertas las voces de que todas las clases activas hayan cobrado á principios de mes la mensualidad de Abril.

Han salido para Barcelona los señores marques de Fontellas y don Pedro Condé, diputados provinciales de Navarra y Zaragoza, con objeto de ponerse de acuerdo con la diputacion de aquella provincia y la de Lérida, á fin de emplear las oportunas gestiones para que sea declarada linea general ó de primera clase la que establezca una comunicacion

punto de desfallecer. Al mismo tiempo acababa de presentársela una horrible sospecha. La agitacion de Burk, y la emocion de su voz le habia vendido á pesar de sus esfuerzos para disimularla; el calor á lo menos extraordinario, que puso en la defensa de intereses que le eran extraños, le parecieron á Lindsay, un problema, que el cuidado de su propia seguridad le urgia descifrarlo. En seguida volvió á tomar su serenidad habitual, y pensó en dirigir sus baterias para poderle sacar á Burk la confesion que no estaba dispuesto á hacerle de buena voluntad.

Al punto que la lucha habia venido á parar entre Burk y Lindsay, era menester ir adelante; so pena de ser vencido; sir James vió clara la situacion y reuniendo todos los recursos de su diplomacia, respondió:

«Si yo recuerdo mal vuestras palabras, ese maldito puritano es uno de vuestros amigos?»

(Se continuará.)

directa entre el Mediterráneo y el Océano en los puntos extremos de Cataluña y Guipúzcoa. Esta línea atravesaría las provincias de Barcelona, Lérida, Huesca, Zaragoza y Navarra.

Ha oído el *Tribuno* que va á ser nombrado, ó lo ha sido ya, juez de primera instancia de Villanueva y Geltrú el señor Ribot, hermano de don Antonio Ribot director que fué del *Látigo*, diputado á Cortes, y agraciado últimamente con el empleo de inspector de bibliotecas del reino. Los diputados demócratas van dando pruebas de que el dulce tiene la singular propiedad de suavizar la austeridad de sus principios. Vivamos y todavía veremos.

Mr. Dodge, representante de los Estados-Unidos, cerca de la corte de España, se hallaba el día 10 en Londres. Dícese que el sucesor de Mr. Soulé ha manifestado que el gobierno de aquella república está decidido á conservar las buenas relaciones que unen á ambos países.

El Sr. D. Pablo Avecilla presentó á la comision de presupuestos en la noche del 21 un plan de Hacienda, y cuyas bases son. Renovacion forzosa por dos plazos de tres meses y al interés del nueve por ciento de la deuda flotante que no tenga garantía especial. Creacion de 500 millones de billetes del Tesoro con interés de seis por ciento admisibles como valor único en la compra de los bienes del Estado y de la iglesia, cuya tasacion no exceda de cinco mil duros, venta de estos bienes en cortos plazos, reformándose en esta parte la ley de desamortizacion. Los tenedores de la deuda flotante podrán cambiar sus valores por este papel tomándolo al 94 por ciento. Se deroga la ley para la emision de 2,000 millones de treses, y se fija al gobierno un plazo corto para presentar nivelados á las Cortes por medio de ingresos permanentes los presupuestos de 1836.

Como en casi todos los partes militares de Crimea se habla de medidas rusas de longitud, que no son conocidas en España, nos ha parecido curioso poner su correspondencia al sistema métrico francés y al pie de Burgos.

La sagena equivale á dos metros, 30 centímetros, ó sean 8 pies y 3 pulgadas.

La archina, la octava parte de sagena; tiene 29 centímetros, 12 pulgadas, 4 líneas.

El verence, undécima parte de la archina; 2 centímetros, 600 milímetros, 12 líneas.

La wersta, equivale á 500 sagenas, 159 metros, 1,380 varas, 4,140 pies.

El pie inglés tiene 30 centímetros, 479 milímetros.

Las últimas noticias de Roma alcanzan hasta el 10.

Su Santidad habia salido para Castel-Gudolfo, de donde se creia que pasaria á Porto d' Anzio, y aun se añadía que el rey de Nápoles acudiría á este último punto con el objeto de conferenciar con Su Santidad acerca de las cuestiones suscitadas últimamente en el reino de las Dos Sicilias con la Compañía de Jesus, que presentaban aspecto bastante grave.

Se habia recibido en Roma por el telégrafo de Paris la noticia de haber sido promulgada por medio de la *Gaceta* oficial la ley de desamortizacion, con cuyo motivo una de las materias que mas pábulos daban á las conversaciones en los círculos políticos era la de las determinaciones que con este motivo tomaria la Santa Sede. Creian unos que el rompimiento con España era irremediable é inminente, mientras que otros eran de parecer que las cosas no caminarian con tanta precipitacion, y que Su Santidad diferiria probablemente toda manifestacion pública y solemne hasta el próximo consistorio secreto, que segun costumbre, se celebrará en uno de los dias próximos anteriores á la festividad de San Pedro apostol.

La enfermedad del rey de Prusia va agravándose de dia en dia hasta el extremo de que se teme por su vida.

La *España* del dia 21 inserta una carta de su corresponsal de Londres, en la cual se atribuye resueltamente á la Francia y la Inglaterra el pensamiento de agitar la Italia, la Polonia y la Hungría. En ella se da cuenta de lo adelantada que ya se encuentra la organizacion de una legion polaca y las de alemanes y americanos que la Inglaterra recluta en el Canadá y en Alemania.

Parece que en la noche del 21 se aprobó en la comision de presupuestos la proposicion siguiente:

«Se vota un anticipo de doscientos millones, parte forzoso, parte voluntario, pagadero en cuatro plazos con los productos de ventas de bienes nacionales y redencion de censos, con interés de 8 por 100, debiéndose fijar la cuota donde debe empezar el anticipo.»

Se asegura que la ley de desamortizacion comenzará á ejecutarse desde 1.º de junio próximo, á cuyo efecto se publicarán con oportunidad las necesarias instrucciones. Por de contado que esto es bajo el supuesto de que el señor Madoz continúe en el ministerio lo cual es muy dudoso.

CORTES.

Reseña de la sesion del día 19.

Abierta á la una y cuarto, y despues de leida el acta de la anterior, se aprobó en votacion nominal.

Habiendo ocupado la tribuna el señor Movano leyó el voto particular del mismo y el de los Sres. Avecilla, Labrador y otros, en el que se propone la supresion de las diez universidades literarias que existen en la actualidad, anunciándose que se imprimiria dicho voto con el dictámen de la comision.

Anunciada una interpelacion por el señor Valera sobre el bando del Capitan General de Burgos concediendo premios á los que presenten individuos de las facciones de los cabecillas *Hierro*; el Sr. ministro de Fomento manifestó que el Gobierno contestaria cuando lo tuviera por conveniente.

El Sr. Presidente anunció la discusion sobre la ley general de ferro-carriles y leido el art. 2.º nuevamente redactado, fueron desechadas dos enmiendas puestas al mismo.

Suspendida esta discusion para continuar la de las bases constitucionales, fué presentada una enmienda en la cual se manifestaba que los diputados serian elegidos por tres años y que disfrutarían una indemnizacion de gastos pagados de fondos provinciales por las provincias que los eligieren, la cual nunca podrá exceder de tres duros diarios mientras asistan á las Cortes.

Apoyada dicha enmienda por el Sr. Arriaga y transcurrido el tiempo que previene el reglamento se levantó la sesion. Eran las seis y media.

Seccion nacional.

En el antiguo Principado de Asturias y en Granada, ha producido profundo disgusto la noticia de que van á ser suprimidas las universidades de ambas capitales.

La prensa de las mismas dedica sus artículos editoriales á este asunto y se lamenta de las consecuencias que esta reforma ha de producir en la instrucción.

Las conspiraciones polaco-carlistas tienen en gran agitacion á la mayor parte del pais.

En la parte de Logroño, y amagando á Soria, vaga una faccionilla de ocho ó nueve hombres, temidos en el pais por sus criminales antecedentes, los que si pueden se pondrán en comunicacion con las cuadrillas de la provincia de Burgos.

Cartas de Navarra pintan aquel pais en un estado de próxima conflagracion y dispuesto á secundar cualesquier movimiento de insurreccion montemolinista. Refieren ademas que las autoridades vigilaban la conducta de algunas personas sospechosas, y que el señor obispo de Pamplona habia salido á recorrer los pueblos de la Rivera con el objeto de aquietar los ánimos con su santa y evangélica palabra, y de escitar á entrar en el órden á los que pudiera creer en disposicion de insurreccionarse.

Definitivamente, dice un periódico de Valencia se ha perdido la cosecha de seda.

La agricultura valenciana ha sufrido un golpe terrible, pues sabido es que aquel fruto es el recurso con que cuentan los cultivadores para pagar sus arriendos á los propietarios; unos y otros experimentarían este año graves apuros. ó mas bien dicho, los apuros alcanzarían á todos, pues la pérdida importa muchos millones, de que se verá privada la riqueza pública.

Hé aqui lo que sobre este mismo asunto dicen de Jérica á un periódico de la ciudad del Cid.

«De resultas de los fuertes y continuos vientos que reinan tanto tiempo há, las plantas y arbolados han sufrido muchísimo, y son de esperar escasas cosechas y pocas frutas, aunque se deje sentir muy pronto el benéfico inflajo de la temperatura propio de la estacion tan avanzada, fria é inconstante hasta hoy, cual nunca hemos experimentado.»

Siguen sin salida los frutos, y muy parti-

clarmente el aceite de buena calidad, cuyo precio ha bajado á 48 rs. arroba; solo el vino se estrae todo á 19 y medio rs. arroba.

La corta cosecha de seda del país no promete mejores resultados que el año último, tanto por causa de la enfermedad de los gusanos, como por la mala condicion de la hoja, endurecida por efecto de los frios que no cesan.

Segun escriben de Granada, aquel ayuntamiento ha salido ya de sus primeros apuros, disponiéndose á salvar los que diriamente se encuentran en su camino.

Lo primero lo ha conseguido á beneficio de un anticipo forzoso, cobrado ya á los contribuyentes de aquella ciudad, que por esta razon habrán tenido que cargar en su cuenta corriente con el estado, un 25 por 100 sobre sus cupos, los que lo son por la contribucion de subsidio, y un 20 por 100 los que son contribuyentes por la de inmuebles.

Y lo segundo restableciendo los derechos de puertas desde 1.º del corriente.

En Cádiz continúan con grande actividad los preparativos para construir el ferro-carril de Sevilla. En la junta verificada el 18 y despues de una larga discusion, fueron aprobados por el ayuntamiento de aquella ciudad, los arbitrios siguientes, como subvencion para atender al ferro-carril gaditano.

1.º Las cantidades con que contribuyan los pueblos interesados en la construccion del ferro-carril.

2.º Un millon de reales exigibles en dos años á la riqueza territorial.

3.º Un millon de reales exigibles en iguales terminos á la industria, quedando escludidos del pago las personas que tuvieren designadas en las respectivas tarifas desde 100 reales abajo.

4.º Medio real en libra de carne y chacina.

5.º Cinco reales en arroba de vino y diez en arroba de aguardientes y licores.

Los dos últimos arbitrios durarán el tiempo estrictamente necesario para completar la subvencion.

Variedades.

A A... S...

De pesadumbre llena en un prado estensísimo crecía una acacia, y su pena en verse tan aislada consistía, y con gran desconsuelo, se lamentaba sin cesar al cielo.

Algunas florecillas, que el campo con sus tintas esmaltaban, humildes y sencillas sin dolor y tristeza mitigaban; mas yerta su corola, se quedaba la acacia otra vez sola.

Volvió la primavera y la razon de sus pesares viendo dióla por compañera á la constante yedra, que creciendo, fué su tronco abrazando, y sus amargas penas endulzando.

De perenne verdura con rapidez cubrió sus ramos todos, en la estacion mas dura la protegió de mil diversos modos, y muy pronto nombradas fueron en la comarca, y envidiadas.

Y la yedra crecía de su fiel compañera enamorada, y satisfecha oía el dulce requebrar de su adorada, que orgullosa y constante contemplaba estasiada su semblante.

Y el viento cariñoso mecía alegre sus pintadas flores,

cuyo asomo oloroso revelaba la paz de sus amores, y con trinos suaves celebraban su amor tambien las aves.

¡Cuantos besos y abrazos dió á la yedra su amante tierna y final! ¡cuán amorosos lazos legieron con su gracia peregrina! ¡qué laberintos bellos formaron con sus brazos y sus cuellos!

Fué su dicha muy pura, y gozaron tranquilos y serenos años mil, de ventura, de alegría, placer y encanto llenos, y felices vivieron, y del mundo engañoso envidia fueron.

Esta sencilla historia, este tipo de amor afortunado, recordó mi memoria en tí pensando, y dije entusiasmado: el arbol fué, que con dolor vivía; la yedra tú de la esperanza mía.

M. A. G.

Gaceta.

Guardia. A consecuencia de las nuevas que han circulado estos dias, se ha puesto un cuerpo de guardia de la milicia al mando de un oficial, en las casas consistoriales.

Cásate y verás. Apenas se casa una joven, adquiere una libertad ilimitada, que no reconoce mas freno que la conciencia de su deber. Desde aquel momento sale á la calle enteramente sola, y ese vulgo preocupado, que ayer habria formado un capitulo de culpas, si la hubiese encontrado sin la compañía de una dueña, hoy aplaude su independencia, sin mas que porque está casada.

Fuerza es reconocer que nuestras costumbres en este y otros puntos no son de las mas dignas de encomio. Las espartanas, mientras subsistían en el estado de solteras, se presentaban en público con la cara descubierta; pero tan pronto como contraían matrimonio, se apresuraban á tajarla por agrandar á sus esposos, á fin de que no se ocupasen de ellas los que las viesan, y sobre todo porque abrigaban la íntima conviccion de que no debían ser conocidas y elogiadas por otros que no fuesen sus maridos.

Un marido aporreado. Leemos en un periódico de Nueva York: «¿Dónde está Miss Lucy Stone? Tenemos que darle una buena noticia: En la tarde de anteayer, una hembra de su escuela, mistress Megay, queriendo hacer triunfar los derechos imprescriptibles de la mujer, zurró tan de firme á su marido, que el pobre diablo molido á golpes, cubierto de sangre y no pudiendo ya con su alma, fue á pedir amparo al juez Curtis. La Virago fue arrestada y conducida á la carcel. Dicese que no escapará; ninguna circunstancia atenuante puede aducir para evitar una compensacion. Pero en cambio en la próxima reunion de las bloomeristas (discípulas de Mr. Bloomer) se le declarará martir de la santa causa.

Rosa Verde. En la última exposicion de flores que tuvo lugar á primeros de mayo en Mannheim, se concedió un premio á una curiosidad floral muy extraordinaria, una rosa verde. Los petalos tenían el color verde la misma forma de las hojas.

Gastrónomo. En Londres acaba de morir, dice un periódico inglés, un sujeto llamado Rogestone el cual, en diez años, ha comido, pero literalmente comido, una fortuna de 150,000 libras esterlinas. Su pasion dominante eran los

goces de la mesa, y con el único objeto de satisfacer esta pasion recorrió toda Europa.

Despues de cierto número de años empleados en alhagar, á costa de cantidades á veces fabulosas, sus caprichos gastronómicos, se vio reducido el 15 de marzo último á la posesion de una sola guinea, de una camisa única y de un sombrero mugriento.

Con la última guinea, compró una chocha, la preparó segun todas las reglas del arte, y despues de haberla comido y de haber pasado dos horas digiriéndola en una dulce quietud, fué á arrojarse al Tamesis desde el puente de Westminster. Sin embargo, se le hubiera podido salvar si en el mismo instante no se hubiesen entablado apuestas entre algunos gentlemen sobre la cuestion de si se ahogaria ó no. Segun el uso inmemorial los marineros por respeto á las apuestas, se detuvieron de ir á su socorro.

Velocidades. Un aficionado á la comparacion de las cifras ha publicado el curioso cuadro siguiente: Un soldado anda al paso de carga por hora 6 kilómetros y 3 al redoblado. El soldado romano andaba al paso de camino lo que el actual al paso de carga. El caballo anda al paso 5, al trote 11, al galope 23, al escape 48. Las locomotoras de un tren ordinario 50, á toda marcha 100. Las mareas ordinarias 24, las grandes mareas 622. Los barcos de vapor de 7 á 22. El viento de 3 á 104. El sonido en el aire de 1 á 228; en el agua de 5 á 148; en el hierro de 12 á 600; en la tierra de 100 á 410. La luz un trillon. La electricidad puede dar la vuelta al mundo en la quinta parte de un segundo.

Seccion Religiosa.

SANTO DE HOY.

San Felipe Neri.—De Florencia, estudió en Roma y siendo aun joven, hizo una vida muy austera. Ordenado de Sacerdote se consagró al alivio de las almas en el confesonario, donde pasa á muchos dias desde el amanecer hasta la noche. Instituyó la sagrada congregacion del oratorio y murió de 80 años en el 1593.—Ayuno sin poderse comer carne.

SANTO DE MAÑANA.

La venida del Espiritu Santo.—Acaecida 50 dias despues de la resurreccion del Señor, para santificar, ilustrar y fortificar á los apóstoles, y establecer la Iglesia. Con esta venida se consumó cuanto escrito estaba en órden á Jesucristo, y desde este dia comenzó á propagarse la religion católica tan prodigiosamente, que ni la impiedad, ni la heregia, ni la persecucion, ni el sarcasmo han podido detener su rápida marcha. Pidamos al Señor que no falte jamas su divino espíritu de nuestros corazones.

Santa Maria Magdalena de Pazzi.—En Toscana, de un natural dócil y heróicas virtudes, que se despojó de todos sus bienes y de su propia voluntad, profesando en el órden de Carmelitas. Murió en 1607.

SANTO DEL LUNES.

Santa Waldesca virgen.—Dia de fiesta y segundo de Pascua.—Hoy celebra el pueblo de Apies la declaracion dogmática de la Inmaculada Concepcion de Maria, patrona del mismo.

Anuncios.

En la calle de las Tablas—Altas núm. 7 se vende una cómoda de caoba con embutidos, y una mesa consola maciza de nogal.

EDITOR RESPONSABLE.

Jacobo Maria Perez.

HUESCA:—Imp. y lib. del mismo